

СОДЕРЖАНИЕ

К 25-ЛЕТИЮ КОНСТИТУЦИИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

Российская Конституция в зеркале сравнительного правоведения. Обращение к читателям главного редактора журнала <i>Т. Я. ХАБРИЕВОЙ</i>	5
<i>ЧИРКИН В. Е.</i> О социальной и юридической ценности российской Конституции 1993 г. (заметки компаративиста)	7
Заключение Венецианской комиссии о Конституции Российской Федерации, принятой всенародным голосованием 12 декабря 1993 г. (на англ. и русск. яз.)	13
<i>ЧИРКИН С. В., ЛЕБЕДЕВА Я. И.</i> Конституция Российской Федерации в оценке Европейской комиссии за демократию через право	47
<i>ВИТРУК Н. В.</i> Западные юристы о проекте Конституции Российской Федерации	52

КОНСТИТУЦИОННОЕ ПРАВО, КОНСТИТУЦИОННЫЙ СУДЕБНЫЙ ПРОЦЕСС, МУНИЦИПАЛЬНОЕ ПРАВО В СРАВНИТЕЛЬНО-ПРАВОВОЙ ПЕРСПЕКТИВЕ

<i>МАСЛОВСКАЯ Т. С.</i> Конституционные ценности в XXI веке: тенденции к универсализму или укреплению национальных интересов?	56
<i>ЯКУБОВ Ш.</i> Правовые механизмы сотрудничества государственных и неправительственных организаций в Узбекистане: сравнительно-правовой анализ (на англ. яз.)	63
<i>СЛОБОДЧИКОВА С. Н.</i> Принцип свободных выборов как международный избирательный стандарт	67

АДМИНИСТРАТИВНОЕ ПРАВО, ФИНАНСОВОЕ ПРАВО, ИНФОРМАЦИОННОЕ ПРАВО

<i>ЖИЛКИН В. А.</i> Цифровые технологии и применение искусственного интеллекта в Финляндии и России: сравнительно-правовое исследование	74
<i>ПОЛЯЩУК Н. А.</i> Правовой мониторинг в условиях цифровой реальности: опыт Республики Беларусь	79

МЕЖДУНАРОДНОЕ И ИНТЕГРАЦИОННОЕ ПРАВО

<i>КАПУСТИН А. Я.</i> Санкции ООН: международно-правовая концептуализация принудительных мер	85
<i>ВОЙНИКОВ В. В.</i> Пространство свободы, безопасности и правосудия в системе права ЕС	91
<i>КИЕНКО Е. В.</i> Позиция КНР в отношении правового режима морских живых ресурсов в центральной части Северного Ледовитого океана	98

ГРАЖДАНСКОЕ ПРАВО, ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСКОЕ ПРАВО, СЕМЕЙНОЕ ПРАВО, МЕЖДУНАРОДНОЕ ЧАСТНОЕ ПРАВО

<i>КАНАШЕВСКИЙ В. А.</i> Международная компания как особый вид юридического лица в России	104
---	-----

<i>ШАКЕЛЬ Н. В.</i> Фанфик: от понимания сущности к возможностям правомерного создания и использования по праву Республики Беларусь	109
<i>МОРОЗОВ А. В.</i> Заверения об обстоятельствах как «правовой трансплант» в современном праве России	115
<i>АНТИПКИНА О. В.</i> Признание и исполнение иностранных судебных решений об урегулировании несостоятельности банков в Европейском Союзе	122

КОМПАРАТИВИСТСКИЕ ИССЛЕДОВАНИЯ УГОЛОВНОГО ПРАВА, КРИМИНОЛОГИИ И УГОЛОВНО-ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО ПРАВА

<i>ДРЕМЛЮГА Р. И.</i> Компьютерная информация как предмет посягательства при неправомерном доступе: сравнительный анализ законодательства США и России	129
<i>АРЗАМАСЦЕВ М. В.</i> Сравнительно-правовой обзор зарубежных моделей криминализации отклоняющихся форм сексуального поведения	134
<i>СИРЯКОВ А. Н.</i> Основы уголовно-исполнительного законодательства Испании	142
<i>ЯКОБИ Г. С.</i> Проблемы определения виновности в немецком уголовном праве (на примере преступлений коррупционной направленности)	148

ПРОТИВОДЕЙСТВИЕ КОРРУПЦИИ

<i>СЕВАЛЬНЕВ В. В., ЦИРИН А. М.</i> Опыт лучших практик государственной службы Китая и России	153
---	-----

СОБЫТИЯ ЮРИДИЧЕСКОЙ ЖИЗНИ

<i>ТЕРЕЩЕНКО Л. К., СТАРОДУБОВА О. Е.</i> Государственное регулирование цифровой экономики: новые вызовы эпохи	160
<i>ПЕЧЕГИН Д. А., МЕХТИЕВ М. Г.</i> о глы. Право как инструмент социальной справедливости (итоги российско-иранской конференции)	164

РЕЦЕНЗИИ

<i>КОВЛЕР А. И.</i> «Альтернативная юстиция» в контексте правового плюрализма (Рецензия на книгу: Костогрызов П. И. Общинное правосудие в странах Латинской Америки. М., 2018. 248 с.)	167
--	-----

МОНИТОРИНГ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА ИНОСТРАННЫХ ГОСУДАРСТВ

.....	170
НОВЫЕ КНИГИ ИНСТИТУТА ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА И СРАВНИТЕЛЬНОГО ПРАВОВЕДЕНИЯ ПРИ ПРАВИТЕЛЬСТВЕ РФ	175

CONTENTS

TO THE 25th ANNIVERSARY OF THE CONSTITUTION OF THE RUSSIAN FEDERATION

Russian Constitution in the Mirror of Comparative Law. Reference to Readers of T. Y. Khabrieva, the editor-in-chief of the Journal	5
<i>V. E. CHIRKIN</i> . On the Social and Legal Values of the Russian Constitution, 1993 (the Comparativist's Notes)	7
Opinion of the Venice Commission on the Constitution of the Russian Federation as Adopted by Popular Vote on 12 December 1993 (<i>in English and Russian</i>)	13
<i>S. V. CHIRKIN, Ya. I. LEBEDEVA</i> . The Constitution of the Russian Federation in the Assessment of the European Commission for Democracy through Law	47
<i>N. V. VITRUK</i> . Western Lawyers' Opinion on the Draft Constitution of the Russian Federation	52

CONSTITUTIONAL LAW, CONSTITUTIONAL LITIGATION, MUNICIPAL LAW IN COMPARATIVE LEGAL PERSPECTIVE

<i>T. S. MASLOVSKAYA</i> . Constitutional Values in the 21st Century: Tendencies to Universalism or Strengthening National Interests?	56
<i>Sh. YAKUBOV</i> . Legal Mechanisms of Cooperation between State and Non-Governmental Organizations in Uzbekistan: Comparative-Legal Analysis (<i>in English</i>)	63
<i>S. N. SLOBODCHIKOVA</i> . A Principle of Free Elections as an International Electoral Standard	67

ADMINISTRATIVE LAW, FINANCIAL LAW, INFORMATION LAW

<i>V. A. JILKINE</i> . Digital Technologies and the Application of Artificial Intelligence in Finland and in Russia: Comparative Legal Research	74
<i>N. A. POLYASHCHUK</i> . A Legal Monitoring in Conditions of Digital Reality: Experience of the Republic of Belarus	79

INTERNATIONAL AND INTEGRATION LAW

<i>A. Ya. KAPUSTIN</i> . UN Sanctions: the International Legal Conceptualization of Coercive Measures	85
<i>V. V. VOYNIKOV</i> . The Area of Freedom, Security and Justice within the EU Law System	91
<i>E. V. KIENKO</i> . The Position of the PRC Regarding the Legal Regime of Marine Living Resources in the Central Part of the Arctic Ocean	98

CIVIL LAW, ENTREPRENEURIAL LAW, FAMILY LAW, PRIVATE INTERNATIONAL LAW

<i>V. A. KANASHEVSKY</i> . The International Company as a Special Type of Legal Entities In Russia	104
--	-----

<i>N. V. SHAKEL</i> . Fanfic: from Understanding Its Essence to the Possibilities of Legal Creation and Use Under Belarusian Legislation	109
<i>A. V. MOROZOV</i> . The Institute of Representation as a "Legal Transplant" in Modern Russian Law	115
<i>O. V. ANTIPKINA</i> . Recognition and Enforcement of Foreign Judgments on Bank Resolution in the European Union	122

COMPARATIVE RESEARCHES OF CRIMINAL LAW, CRIMINOLOGY AND CRIMINAL EXECUTIVE LAW

<i>R. I. DREMLYUGA</i> . Computer Information as an Target for Illegal Access: Comparative Analysis of the USA and Russian Legislation	129
<i>M. V. ARZAMASTSEV</i> . The Comparative Review of Foreign Legal Models of Criminalization of the Deviating Sexual Behavior	134
<i>A. N. SIRYAKOV</i> . Bases of the Spanish Penal Legislation	142
<i>G. S. YAKOBI</i> . The Problem of Determining Guilt in the German Criminal Law (by the Example of Corruption-Related Crimes)	148

COUNTERING CORRUPTION

<i>V. V. SEVALNEV, A. M. TSIRIN</i> . Experience of the Best Practices of Public Service of China and Russia	153
--	-----

LEGAL EVENTS

<i>L. K. TERESHCHENKO, O. E. STARODUBOVA</i> . State Regulation of the Digital Economy: New Challenges of the Era	160
<i>D. A. PECHEGIN, M. G. MEKHITIEV</i> . Law as an Instrument of Social Justice (Results of the Russian-Iranian Conference)	164

REVIEWS

<i>A. I. KOVLER</i> . "Alternative Justice" in the Context of Legal Pluralism (Book Review: Kostogryzov P. I. Community Justice in Latin America. Moscow, 2018. 248 p.)	167
---	-----

MONITORING OF THE FOREIGN COUNTRIES LEGISLATION

.....	170
-------	-----

NEW BOOKS OF THE INSTITUTE OF LEGISLATION AND COMPARATIVE LAW UNDER THE GOVERNMENT OF THE RUSSIAN FEDERATION

.....	175
-------	-----